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COMITÉ DE DÉVELOPPEMENT 
Municipalité de Saint-Félix-d’Otis 

 

 
Compte-rendu de réunion – 28 février 2024 

L'emploi du genre masculin a pour but d'alléger le texte et d'en faciliter la lecture. 

Étaient présentes: 

Mme Kathie Gobeil, Présidente du comité 
Mme Iris Paquette-Perreault, secrétaire et employée municipale 
Mme Stéphanie Pelletier, administratrice 
Mme Shirley Claveau, administratrice  
Mme Sara-Claude Lépine, administratrice 
Mme Johanne Bergeron, administratrice 
 
Étaient absents: 

Mme Faustine Passeau, Vice-Présidente du comité 
M René Poirier, Secrétaire du comité 
 

1. Ouverture de la réunion le 28 février à 18 h 35 : 
a. Mot de bienvenue de la Présidente. 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour : 

a. Adoption de l’ODJ proposée par Shirley Claveau et secondée par Johanne Bergeron. 
 

3. Adoption du procès-verbal : 
Adoption du PV de la rencontre du 17 janvier 2024 proposée par Sara-Claude Lépine et 
secondée par Johanne Bergeron. 

 
4. Retour sur les points de suivi de la dernière rencontre 
 

Résumé des points de suivi de la dernière rencontre 

QUI QUOI Suivi 

Sara-Claude Lépine Affiche de présentation du Havre aux 
ramilles. 

Toujours en travail 

Kathy Gobeil Suivi auprès de la municipalité pour les 
défibrillateurs et autres sujets traités par le 
comité. 

Pour le moment, les rencontre avec 
le conseil municipal ne sont pas 
requises, mais Johanne Bergeron 
souhaite en discuter de nouveau 
avec le conseil pour voir la 
pertinence de ces rencontres pour 
le futur.  

Iris Paquette Invitation à Mme Pearson à nous partager 
une publication FB de son projet pour la 

Au printemps 
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relayer sur la page du comité de 
développement 

 Projet de pumptrack Sonder l’intérêt des ados pour ce 
projet lors du focus groupe. 

 Focus groupe d’ados À organiser en combinaison du 
projet de la bibliothèque pour la 
création d’un espace ado.  

 Consultation publique (citoyens et 
organismes) 

Une rencontre citoyenne pour le 
projet de l’église est prévue pour 
septembre.  
Possibilité de jumeler les autres 
projets avec cette rencontre?  

Faustine Passeau Production d’un fichier « boîte à outils » en 
lien avec le budget 

En travail  

Tous Mettre à jour la liste des projets (annexe a) Iris Paquette fera une première 
mise à jour en réorganisant les 
catégories de projets, et les 
membres du comité pourront en 
faire la vérification pour la 
prochaine rencontre.  

Kathie Gobeil Ajouter Shirley comme gestionnaire de la 
page FB du comité 

Réalisé 

Iris Paquette Envoyer à Kathie le lien de la politique dons 
et commandite de la MRC 

Réalisé 

Tous  Réfléchir à des noms de sentier pour les 
nouveaux aménagements 

Voir point 6.d 
 

Tous  Réfléchir à des idées d’activités en lien 
avec Bouée mobile (favoriser la santé 
mentale positive) 

Le calendrier d’activité proposé par 
L’AGIR est déjà très varié et 
complet. 

Shirley Claveau Production de contenu (Otissien et FB)   

Iris Paquette Suivi avec la municipalité à propos des 
possibilités de financement pour la phase 2 
du Havre aux ramilles.  

Un autre projet a été choisi par le 
conseil pour le fonds TPI, mais un 
dépôt de projet a été fait pour 
l’embauche d’une RH en 
horticulture (programme de 
l’Association canadienne des parcs 
et loisirs)  

 
 
 

 
5. Dossier à mettre en place 

• Rencontre à la population : ce dossier a été traité au point 4 

• Consultation ados : ce dossier a été traité au point 4 
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6. Suivis des projets :  
a. Vocation de l’église  

330 billets ont été vendus pour le spectacle d’Orloge Simard.  Le comité est satisfait du spectacle 

et des revenus qui ont été générés. 

La programmation pour les prochains mois est la suivante :  

• Samedi le 20 avril 2024 : Souper spaghetti avec Rémi Tremblay 

• Dimanche le 12 mai 2024 : Brunch pour la fête des Mères 

• Vendredi le 2 août 2024 : Hommage aux Colocs 

• En septembre, spectacle country (à confirmer pour la date) 

 Il reste quelques détails à peaufiner avant le début des travaux de la chapelle dans le chœur de 

l’église. 

b. Havre aux ramilles 

Une rencontre a eu lieu avec Euréko et Sara-Claude Lépine pour planifier le début de la phase #2 : 

égaliser le terrain, drainage, plantation d’arbres fruitiers et pose du gazon.  Questionnement pour 

la pose du gazon à savoir de quelle façon on pourrait l’arroser lors de la pose.  Suggestion 

d’installer une pompe au lac. À noter que pour la phase #1, il reste un montant de 9 000 $ non 

dépensé et le montant pour la subvention de 2024 est de 13 000 $ ce qui totalise un budget pour 

2024 de 22 000 $. Sara-Claude a approché Martin Côté, président des loisirs, pour savoir s’il serait 

possible de faire des activités en lien avec le Havre aux ramilles à tous les mois ou aux 2 mois et 

en soirée offrir un spectacle de JAM de musique traditionnelle. Ce projet est à peaufiner.  Kathie 

Gobeil mentionne qu’il serait possible de faire une demande de subvention auprès du ministère 

de la Culture et propose de récupérer une partie du marbre lors des travaux du chœur de l’église. 

Le budget d’Euréko sera envoyé par courriel à Faustine Passeau et Kathie Gobeil pour vérification. 

 

c. Friperie  

La friperie est toujours ouverte le dimanche de 10 h 00 à midi pour la période hivernale mais sera 

fermée le dimanche 31 mars à l’occasion de la fête de Pâques.  Présentement, le comité fait tirer 

2 bons d’achat de 50 $ du Marché St-Félix pour l’achat d’un sac de 10 $ et plus et le tirage au lieu 

le 24 mars prochain.  Le comité a planifié une rencontre le 24 mars pour discuter, entre autres, 

des travaux à l’intérieur de la friperie. 

 

d. Nom du sentier 
Sara-Claude Lépine propose plusieurs noms/inspirations/thématiques pour le choix des noms des 

nouveaux sentiers. Par exemple, les thématiques des amérindiens, de l’histoire du lieu, de ses 

particularités topographiques, paysagères et fauniques sont discutés.  

Concrètement, les noms suivants sont proposés :  

• Boucle … de l’omble chevalier 

• La traverse de …. l’omble chevalier 

• La percée du rivage  

• La décharge … 

• Boucle de la chute aux cailles 
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Les noms préférés retenus sont : La traverse de…. (pour le sentier multi-usage qui relie la 170 
au vieux chemin), La boucle de …. (pour la boucle pédestre menant aux chutes). La thématique 
de l’omble chevalier est également retenue, ainsi que la référence aux cailles (ancien nom du 
lac Otis).  
 
Un appel à tous et à la mémoire des anciens de Saint-Félix sera fait pour récolter plus d’infos, et 
le choix final des noms sera fait lors de la prochaine rencontre.  

 
e. Bouée mobile : le Centre du Phare a collaboré avec l’Agir pour offrir une panoplie d’activités, 

voir la publication de l’Otissien de février 2024. 
 

f. Activité à trouver en lien avec la santé mentale positive : traité au point e 
 

7. Varia :  
a. Logo : il a été suggéré de créer un logo pour le comité de développement et le comité de 

l’église.  Mesdames Shirley Claveau et Sara-Claude Lépine prennent ce dossier en charge. 
 
8.  Bénéfices et préoccupations  
 
9. Prochaine rencontre : la prochaine rencontre aura lieu le mercredi le 17 avril 2024 à 18 h 30. 
 
10. Levée de l’assemblée : Shirley Claveau propose d’ajourner la réunion à 21 h 06, adopté à 

l’unanimité. 
 
 
_______________________    _______________________ 
Kathie Gobeil      Iris Paquette-Perreault 
Présidente      Secrétaire 
 
 
Annexe A – Liste des projets discutés 
Annexe B – Résumé des suivis à faire pour la prochaine rencontre 
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Annexe A – Liste des projets  
 

État du projet  Nom du projet  Note supplémentaire 

En cours : comité  Changement de vocation de l’église   

Réalisé :  
municipalité 

Salon extérieur pour aînés  Inauguration à venir à l’été 
2024 

Réalisé  Relance du Site de la Nouvelle-France  Ouverture 2024 

Discuté  Développement récréotouristique au Site de la 
Nouvelle-France et/ou au camping municipal 

 

En cours : municipalité Développement de sentiers (en lien avec le plan 
d’aménagement de transport actif) : secteur urbain et 
secteur forestier 

 

En cours : comité de dév. Choix des noms pour ces sentiers  

En cours : comité de dév. Revitalisation et aménagement du terrain municipal à 
l’Est du Pétrole RL donnant accès au lac Otis : Havre aux 
ramilles 
 

 

Discuté Aménagement du milieu communautaire, tel qu’aux 
abords de l’école, du chalet des loisirs 

 

Discuté Nouvelles familles et développement de rues  

Discuté Agrandissement de l’école  

Discuté Transport collectif des jeunes Actions en lien avec ce projet 
soutenues par l’AGIR 

Discuté Services de soins infirmiers  

Discuté : promoteur privé Service de garde en milieu familial  

En cours : comité  Friperie  

Discuté : promoteur privé Projet de location de terre pour un projet agro-
touristique/agro-alimentaire 

 

Discuté Piscine intérieure  

Discuté  Pumptrack  

En cours : comité  Installation de défibrillateurs cardiaques  

Discuté Maison des jeunes  

Discuté Chalet des loisirs : amélioration, mise en valeur et 
maximisation des infrastructures  
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ANNEXE B  
 

Résumé des points de suivi pour la prochaine rencontre 

QUI QUOI ÉCHÉANCIER 

Sara-Claude Lépine Affiche de présentation du Havre aux 
ramilles 

 

Iris Paquette Invitation à Mme Pearson à nous partager 
une publication FB de son projet pour la 
relayer sur la page du comité de 
développement 

Au printemps 

 Projet de pumptrack  

Iris Paquette 
Shirley Claveau 

Focus groupe d’ados : Jumeler avec le projet 
à la biblio.  
Contenu : intérêt pumptrack 
Iris : Rencontre avec Camille 
Shirley : idée de consultation jeunesse 

 Date à déterminer 
 
 
Pour la prochaine rencontre 

 Consultation publique (citoyens et 
organismes) : jumeler avec la consultation 
prévue pour l’église? 

 

Faustine Passeau Production d’un fichier « boîte à outils » en 
lien avec le budget 

 

Iris Paquette  Mettre à jour la liste des projets (annexe a) Pour la prochaine rencontre 

Tous  Choix final des noms de sentier pour les 
nouveaux aménagements.  
Post FB pour recueillir plus d’infos.  
Idée proposée par Camille  

Pour la prochaine rencontre 

Shirley Claveau 
Sara-Claude Lépine 

Création de logos  

Shirley Claveau Production de contenu (Otissien et FB)   

Kathie et Shirley Projet atelier de couture (Geneviève 
Gaudreault) 

 

 


